



Angiología

www.elsevier.es/angiologia



SECCIÓN MEDICINA VASCULAR. MESA REDONDA: ACTUALIZACIÓN EN MEDICINA VASCULAR — ANGIOLOGÍA

Introducción

A. Rodríguez Morata

Servicio de Angiología y Cirugía Vascular, Hospital Universitario Virgen de la Victoria, Málaga, España

Es tarea difícil elegir entre la abundancia de cuestiones de interés en patología vascular, aquellas que centrarán nuestra atención en esta Mesa Redonda organizada desde la Sección de Medicina Vascular-Angiología de la SEACV, para el presente Congreso Nacional. En esta ocasión, hemos considerado algunos puntos álgidos que actualmente son objeto de debate constante en diversas sociedades científicas y especialidades (angiología y cirugía vascular, neurología, cardiología, medicina interna, atención primaria, etc.), como sin duda es la cuestión sobre el *mejor tratamiento médico de la estenosis carotídea*, sintomática o asintomática (primer tema), o aquella que trata lo referido al *mejor tratamiento médico dirigido específicamente para la claudicación intermitente* (segundo tema). Son constantes las actualizaciones sobre estas y otras cuestiones, y la cantidad de datos recogidos en metanálisis, guías de práctica clínica, recomendaciones Cochrane, etc. hace necesaria una actualizada puesta al día que los ponentes invitados tratarán, dada su amplia experiencia en cada materia considerada.

Hemos incluido también un tema de singular interés para el quehacer diario del especialista en angiología y cirugía vascular y cuyo nivel de significación sobre el tratamiento es, hasta cierto punto, apriorístico. El tema concreto aborda lo concerniente al mejor tratamiento médico aplicado específicamente en las diversas *arteritis inflamatorias* (tercer tema), que vemos con frecuencia (Takayasu y Buerger, fundamentalmente). Es frecuente que se apliquen de entrada

los mismos tratamientos médicos que para la arteriosclerosis obliterante. Sin duda son procesos que responden a etiopatogenias completamente diferentes y, por tanto, la visión de un especialista experto en la materia podrá aportar una guía autorizada para mejorar el abordaje médico de estas situaciones clínicas poco afortunadas, hasta ahora, en cuanto a referencias claras sobre el manejo que tenemos y que practicamos hoy en día.

El cuarto tema de la Mesa Redonda tiene por objeto afrontar lo que hay de evidencias y actualización sobre las diversas opciones de *tratamiento médico después de la revascularización de las extremidades inferiores*. En este sentido, nuestro ponente, experto en el tema, podrá sistematizar los distintos tratamientos que podremos aplicar según se trate del tipo de revascularización, del nivel anatómico y del material de implante que hayamos, o no, utilizado.

Por último, dejando así paso a estos especialistas, con sus ponencias, quiero agradecerles con estas palabras sus magníficos y acreditados trabajos, así como su capacidad de síntesis en temas tan complejos y con abundante y no siempre clarificadora bibliografía.

Igualmente, queremos agradecer a la Sociedad la oportunidad para tratar estos temas, como una demostración de su apuesta firme por potenciar nuestro trabajo en los aspectos médicos de la especialidad de angiología y cirugía vascular.